

Colaboran en este número

Gabriele Bammer

Es profesora del Centro Nacional de Epidemiología y Salud Poblacional de la Universidad Nacional de Australia (UNA). Es investigadora del Programa en Política y Gestión de la Justicia Penal en John F. Kennedy School of Government de la Universidad de Harvard. Desde 2007 hasta 2013 fue miembro del Centro de Excelencia de la Vigilancia Policial y Seguridad de la ARC (Comisión de Investigación de Australia). Entre los años 2011 y 2013 fue directora de la Escuela de Investigación en Salud de la Población de la UNA, directora del Centro Nacional de Epidemiología y Salud de la Población y directora del Instituto de Investigación Australiano en Cuidado Primario de la Salud. Su libro más reciente *Disciplining interdisciplinarity: Integration and implementation sciences for researching complex real-world problems* (2013).

205

Edgar Belmont

Es doctor en sociología y profesor en el área de antropología de la Facultad de Filosofía de la Universidad Autónoma de Querétaro (México) y en los posgrados: estudios antropológicos en sociedades contemporáneas, y estudios multidisciplinarios sobre el trabajo. Es autor y coautor de diversas publicaciones que abordan la transformación de las dinámicas socioproductivas en el sector público. Actualmente es coordinador del doctorado en estudios interdisciplinarios sobre pensamiento, cultura y sociedad.

Carlos Bianchi

Es doctor en economía por la Universidad Federal de Río de Janeiro, master en historia económica y sociólogo por la Universidad de la República (UdelaR), Uruguay. Hoy en día es profesor adjunto del Instituto de Economía de la UdelaR e investigador Nivel I del Sistema Nacional de Investigadores. Sus principales líneas de investigación son las políticas de ciencia, tecnología e innovación; el desempeño y las estrategias de innovación de las empresas y las trayectorias de innovación en salud. Se desempeña como docente de grado y posgrado en diversos programas de la UdelaR.

Norma Blazquez Graf

Es licenciada en psicología por la Universidad Anáhuac, maestra en ciencias, especialidad en fisiología y biofísica por el Centro de Investigación y Estudios Avanzados del Instituto Politécnico Nacional y doctora en filosofía por la Facultad de Filo-

sofía y Letras de la UNAM. Es integrante del Sistema Nacional de Investigadores del CONACYT. Sus líneas de investigación son ciencia, tecnología y género, así como la filosofía feminista. Investigadora y exdirectora del Centro de Investigaciones Interdisciplinarias en Ciencias y Humanidades de la UNAM. Es coordinadora de la Red Mexicana de Ciencia, Tecnología y Género (Red MEXCITEG).

Jan Boll

Es profesor en ingeniería civil y ambiental en la Universidad Estatal de Washington. Fue el primer director del Programa Interdisciplinario para Graduados en Recursos Hídricos y Aguas de Occidente de la Universidad de Idaho. Sus principales áreas de investigación son la medición y modelización de los procesos hidrológicos en las cuencas hidrográficas, sobre la calidad del agua en el medio ambiente, así como los sistemas y modelado integral de los alimentos, y de energía y agua. Imparte cursos sobre cuestiones relacionadas con el ámbito de la hidrología y la calidad del agua.

Martha Patricia Castañeda Salgado

Es doctora en antropología por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Se desempeña como investigadora del Centro de Investigaciones Interdisciplinarias en Ciencias y Humanidades de la UNAM. Es integrante del Sistema Nacional de Investigadores del CONACYT. Entre sus líneas de investigación se encuentran: la antropología feminista en países de habla hispana y la situación de género de las mujeres indígenas y rurales de América Latina. Es integrante del Grupo de Trabajo Feminismo y Cambio Social de CONACYT, de la Asociación Mexicana de Estudios Rurales, A.C., de la Red de Investigadoras por la Vida y la Libertad de las Mujeres, y del Colegio de Académicas Universitarias de la UNAM.

Gustavo Celedón

Es doctor en filosofía por la Universidad de París VIII. Se desempeña como profesor titular de la Escuela de Cine y del doctorado en estudios interdisciplinarios sobre pensamiento, cultura y sociedad de la Universidad de Valparaíso (Chile). Es representante del Colegio Internacional de Filosofía para América Latina, Chile. Ha publicado *Philosophie et expérimentation sonore* (Ediciones L'Harmattan, 2015) y *Sonido y acontecimiento* (Ediciones Metales Pesados, 2016), además de un libro junto a Marie-José Lallart, titulado *D'un silence à un autre* (L'Harmattan, 2016). Es director de *Panambi. Revista de Investigaciones Artísticas* (www.panambi.uv.cl).

Barbara Cosens

Es profesora y decana asociada de la Facultad de Leyes de la Universidad de Idaho. Se desempeña como directora interina del Instituto de Aguas de Occidente. Su expe-

riencia docente y de investigación se centra en las leyes de aguas y su interfaz con la ciencia y los métodos de investigación interdisciplinarios. Debido a su compromiso y alto sentido de la responsabilidad participó como experta en la elaboración de la ley de aguas occidental y su reforma ante la prolongada sequía y el cambio climático, el Tratado del Río Columbia así como en el proceso de solución para el acuerdo de agua para nativos americanos y federales.

María Margarita Espinosa Blas

Es egresada de la licenciatura en historia de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (México). Es maestra y doctora en estudios latinoamericanos por la Universidad Nacional Autónoma de México. Desde el 2006, trabaja como docente e investigadora en la Facultad de Filosofía de la Universidad Autónoma de Querétaro (México). Es docente en el programa de doctorado en estudios interdisciplinarios en pensamiento, cultura y sociedad.

Verónica Fernández Damonte

Se desempeña como asistente en la Unidad Académica del Espacio Interdisciplinario de la Universidad de la República (Uruguay). Es profesora de historia en enseñanza media (egresada del Instituto de Profesores Artigas, Uruguay) y licenciada en comunicación (Facultad de Información y Comunicación, UdelaR). Desde 2015, realiza una asesoría en comunicación para la Dirección del Hospital Universitario Dr. Manuel Quintela. Trabaja sobre áreas–problema vinculados con la comunicación interdisciplinaria y su incorporación a la producción de conocimiento. Investiga temáticas relacionadas con la historia de los medios, el sistema público de medios y la construcción de identidad a través de la prensa.

Robert Heinse

Es profesor asociado de física de suelos y medio ambiente en el Departamento de Plantas, Suelos y Ciencias de Entomología en la Universidad de Idaho. Es director interino del Programa Interdisciplinario de Graduados de Recursos Hídricos. Sus líneas de investigación giran en torno al agua en el medio ambiente y la caracterización mediante métodos geofísicos. Tiene un interés creciente por la complejidad de las interacciones humanas con el mundo.

Cecilia Hidalgo

Es doctora en antropología por la Universidad de Buenos Aires y en la actualidad se desempeña como profesora titular plenaria de la misma universidad. Se ha especializado en la epistemología y metodología de la investigación, campo en el que se dedica a la investigación de comunidades científicas y a la producción colaborativa e interdisciplinaria de conocimiento. Ha ocupado posiciones de relevancia en el área

de gestión científica universitaria. Desde el 2013 dirige un proyecto multinacional de investigación sobre la provisión de servicios climáticos en el sudeste de Sudamérica, financiado por el Instituto Interamericano de Investigación del Cambio Global.

Timothy E. Link

Es profesor de hidrología de la Facultad de Recursos Naturales de la Universidad de Idaho. Ha contribuido al desarrollo del Programa del Posgrado Interdisciplinario de Recursos Hídricos en la interfaz de usuario y del Programa Aguas de Occidente. Actualmente, dirige el proyecto “Adaptación al cambio en los recursos hídricos: Ciencia para informar sobre la toma de decisiones a través de las disciplinas, culturas y escalas”, dentro del Programa de Entrenamiento en Investigación Interdisciplinaria para Graduados de la Fundación Nacional de Ciencias de la Educación.

Gregory Randall

Es ingeniero en telecomunicaciones por el ISPJAE (Cuba) y doctor en informática aplicada por la Universidad de Orsay (Francia). Entre 2007 y 2014 fue vice rector de Investigación y presidente de la Comisión Coordinadora del Interior de la Universidad de la República, Uruguay. Actualmente es profesor de la Facultad de Ingeniería, en la Universidad de la República, Uruguay.

Mónica Ribeiro Palacios

Es bióloga con especialidad en desarrollo comunitario, maestra y doctora en ciencias ambientales por el Centro CONACYT, Instituto Potosino de Investigación Científica y Tecnológica (México). Es profesora e investigadora en la Facultad de Filosofía de la Universidad Autónoma de Querétaro en la licenciatura en desarrollo humano para la sustentabilidad y en el doctorado en estudios interdisciplinarios en pensamiento, cultura y sociedad. Es integrante del Sistema Nacional de Investigadores. Ha publicado diversos artículos científicos y de divulgación en revistas de circulación internacional.

Mary Santelmann

Es profesora adjunta e investigador en la Facultad de Tierra, Mar y Ciencias de la Atmósfera de la Universidad Estatal de Oregón (UEO). Se desempeña como directora del Programa de Posgrado de Recursos Hídricos en la UEO. Sus intereses de investigación incluyen el estudio de la respuesta de los ecosistemas al uso y manejo de la tierra por prácticas humanas y el de la utilización de escenarios futuros alternativos combinados con diversos enfoques de evaluación; las influencias ambientales y antropogénicas sobre la composición de especies, la riqueza de especies en los ecosistemas agrícolas, urbanas y humedales; y la ecología y la biogeoquímica de los humedales y sistemas ribereños.

Bianca Vienni

Es licenciada en ciencias antropológicas por la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación, Universidad de la República (Uruguay). Obtuvo sus títulos como magister y doctora por la Universidad de Granada (España). Es profesora adjunta en Régimen de Dedicación Total de la Unidad Académica del Espacio Interdisciplinario (Universidad de la República) e integrante del grupo de investigación de la Unidad Académica de la Comisión Sectorial de Investigación Científica (CSIC, UdelaR). Es investigadora Nivel I del Sistema Nacional de Investigadores de Uruguay. Actualmente lleva a cabo una investigación de posdoctorado en el Center of Methods de la Universidad de Leuphana (Alemania). Su línea de trabajo se centra en la interdisciplina y transdisciplina como modos de producción de conocimiento, su institucionalización y la evolución de políticas académicas para su desarrollo.

Juan Carlos Villa Soto

Es licenciado en psicología por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), maestro en economía y gestión del cambio tecnológico por la Universidad Autónoma Metropolitana–Xochimilco y doctor en estudios latinoamericanos por la UNAM. Su trabajo de investigación se ha enfocado en temas de política científica y tecnológica, cultura científica y teoría y práctica de la interdisciplina. Es coordinador del Diplomado de Actualización Profesional en Investigación Interdisciplinaria del Centro de Investigaciones Interdisciplinarias en Ciencias y Humanidades de la UNAM.

